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第 1７回 村立幼稚園職員等ワーキング・チーム会議 会議録 

日 時 令和５年７月３日（月）午後3時３０分～午後4時 30分 

場 所 東海村役場 行政棟 ４０３会議室 

出席者 ・村立幼稚園職員（９名） 

・村立保育所及びこども園職員（３名） 

・指導室（1名）  

・子育て支援課（4名） 

次 第 １．開会 

２．子育て支援課長挨拶 

３．議事 

・作業部会の進捗状況について 

4．閉会 

 

１．開会 

 

２．子育て支援課長挨拶 

    

３．議事 

●作業部会の進捗状況について 

・別紙「作業部会の協議状況（令和５.6 月末時点）」をもとに，各部会から進捗について説明。 

教育課程部会 

・年間指導計画を策定しながら，村松幼稚園でその計画をもとに保育を実践している。 

実践の中で更に計画に見直しをかけていきたい。 

・今後は８月までに２学期の計画を，１月までに 3 学期の計画を完成させる予定である。 

こ保幼小連携部会 

・幼小交流に向けて内容を検討している。 

・交流回数は就学児健康診断を含め年４回程度を想定しているが，子どもの想いに寄り添って時期を決め

ていきたい。 

・学校体験や給食体験は幼児や保護者にとっても安心して就学するために必要と思われるので，学校の意

向を踏まえて実施できるようにしていきたい。 

・昨年度の小学校職員との協議会が有意義なものだったので，今年度も 8 月開催に向けて準備をしている。 

その中で学区外である舟石川小・中丸小・石神小との交流の仕方を検討していきたい。 

・育ちと学びをつなげる架け橋としてこ保幼小接続の重要性が叫ばれるなか，今回の協議会がこ保幼小接

続を重視してもらえるきっかけとなるとよい。 
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地域との交流部会 

・令和 6年度以降の舟石川地区・須和間地区との交流について地域の意向を踏まえながら検討していく。 

・必要であれば来年度の予算要求も検討していく。 

転園に伴う影響の緩和策部会 

・昨年度部会で計画した「バスによる村松幼稚園への訪問交流」をスタートした。 

・1学期は4歳児が２回交流を行い，1回目（5/31）は自己紹介と園内散策，2回目（6/27）はレ

クリエーション・自由遊び・昼食など長時間の交流を行った。各園の園児が楽しみにしており，とても良い交

流ができている。 

・今後は 2 学期に 3・4 歳児が各 1 回（運動会後），3 学期には 3・4 歳児合同で交流予定（1 月下

旬頃）。 

昼食の提供部会 

・昼食の提供回数は週3回（月・水・金）とし，月・金曜日は「ナッツ・フルーツ類を除去した弁当」を想定。 

・水曜日はアレルギー児も食べられるよう「おにぎりのみ」の弁当＋幼稚園でアレルギー除去内容に応じて「デ

ザート」等を発注する予定。 

・はし，スプーンなどは自宅から持参してもらう。 

・「選択制（自宅から弁当を持参するか，園のお弁当にするかを選択できるようにする方法）」は導入せず，

皆が同じものを食べられるようにする。 

・給食費の返金の有無については，保育所ルールを参考に村松幼稚園として整理し，保護者へ説明でき

るよう準備が必要である。 

・今年度中に業者選定を進めていき，費用負担額も秋の保護者説明会に間に合う形で決めていきたい。 

・昼食の提供に向けて，昇降機設置工事はすでに始まっており，台車等の備品購入も今年度中に行う。 

送迎対応・駐車場部会 

・送迎車両に関する保護者アンケートを各園で実施し，今のところ対象者はゼロという回答になった。 

・交番跡地駐車場の使い方については，基本的に職員が使用し，保護者は行事や参観日の際に使用し

てもらうこととする。また縦列駐車や狭い道が苦手な保護者には交番跡地駐車場を勧める。 

・交番跡地駐車場は 50 台駐車できる。細かいルールについては来年度の入園児数や職員体制が決まって

から，村松幼稚園の先生方のご意見をいただきながら検討していきたい。 

・現時点では利用見込みはないが，年度途中の転園等で希望者が出てくることを想定して，制度としては

要綱や業者との協議などの準備をしておく。 

・来年度の入園児で利用希望者がいた場合は，職員体制などの対応方法も検討する必要がある。 

園舎・園庭整備部会 

・園舎及び園庭の改修工事は，業者が決定し，夏休み期間に集中して進める。 

・園舎改修は，トイレの洋式化，職員室改修，テラスの屋根設置など。 

・園庭改修は，遊具撤去，築山整備，フェンス設置など。 

・夏休み期間の工事とはいえ，工事が立て込むので安全には十分配慮するよう業者には依頼している。 

・総合遊具撤去にあわせて，可動式遊具を購入する。 

・工事内容について 7/12 に村松幼稚園在園児保護者に説明会を実施する。また同日には仮職員室へ引
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っ越しする。 

教育時間，教育・保育時間の拡充部会 

・村松幼稚園では，須和間幼稚園・舟石川幼稚園の統合後に遠方からくる保護者の出勤時間に配慮し，

今年度 4 月からの朝の受け入れ時間を 8：40 から 8：30 に前倒ししているが，予想以上に 8：30 か

らの預かりを希望する保護者が多いと感じている。 

・また須和間幼稚園・石神幼稚園と同様に村松幼稚園でも就労家庭に限り 18：00 までの預かり保育を

実施中。預かり保育担当職員を 2 名（正職員・会計年度職員各 1 名/18：15 退勤）付け順調に運

用できている。 

  ・預かり保育の料金体系の変更案については，平日は14：30～16：30，16：30～18：00 の 2段

階の体系，また長期休業日は 12：00 まで，16：30 まで，16：30 以降の 3 段階の体系を考えて

いる。 

・利用条件は現状の利用条件と変更なし。 

・支払い方法はアプリ上での口座振替を検討中。なるべく保護者の負担にならない支払い方法にしたい。 

・幼稚園保育料等徴収条例の改正のため 9月議会上程準備中。 

子育て支援・未就園児保育部会 

・村松幼稚園で今年度 5 月から子育て支援室を開設し，村松・舟石川・須和間幼稚園区を対象に週 2

回（月・水），9：00～11：30 で開放している。 

・上の子が村松・舟石川・須和間幼稚園に在籍している親子，第一子で来年度入園予定者などの利用が

多く，統合に向けて気になることを聞くようにしているが，駐車場や朝の混み具合，昼食，クラス数につい

て気になるようでよく話題に出る。支援室で保護者とよく話をして統合に向けた保護者の不安解消につなげ

るようにしたい。 

・未就園児対象のひよこクラブも通常どおり実施しており，学区外の方も入れる。宣伝効果もあったのか 28

組ほど申込者がおり，現在も増え続けている。 

・子育て支援や未就園児支援に取り組んでみて，村松幼稚園に関心がある保護者が多いと感じるので，

村松幼稚園の良い所を伝えられるようにしていきたい。掲示物も活用して保護者と交流を深めていきたい。 

・子育て支援室の午後の有効活用のため，在園児保護者を対象とした子育てサロンを開設しているが，な

かなか人が集まらないので，何かイベント等を考えてみたい。 

・子育て支援室でも，2回ほど子育て講座を実施予定。 

ICT 部会 

・予定どおり，今年 10 月に村松幼稚園にタブレット及びシステムを導入予定なので，導入に向けた準備を

進めてほしい。 

学級編制・クラス名部会 

・令和 5年２月にクラス名投票を開票して 3/3 に保護者に通知した。 

・年長クラスは鳥の名前，年中クラスは花の名前，年少クラスは果物の名前になる。 

・今後はクラス看板の作成を今年の夏に行う。 
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園長会 

・PTA について 6 月に 3 園共通の保護者アンケートを実施した。保護者からは幼稚園主体でやってもらいた

いという意見が多かったが，中にはボランティアだといつも同じ人になってしまうのではないか，園と保護者の

両輪で実施すべきという意見もあったため，7 月の園長会で検討し，12 月中には（できれば 10 月の園

児募集に間に合うように）統合後の PTA の在り方を決める予定。 

・体操服と遊び着については決定したため，来年以降の説明会で説明していきたい 

・リュックサックは各家庭であるものを通園用にする案も出ているので，7月園長会で決定していきたい。 

主任会 

・3 園で備品数や購入年月日を確認し，村松幼稚園にどれくらいあれば十分かを検討しているところ。 

・部屋用・ホール用・外用など用途を分けて使う方法もあるので，収納方法も検討しつつ，ひとまず村松幼

稚園に集めて，保育の様子を見ながら数の調整をしていきたい。 

・引っ越しのスケジュールや，運搬方法については別途協議する。 

 

●その他 

・新村松幼稚園の保護者説明会を願書配布前（9 月下旬～10 月）に開催したいと思っているので，それ

までに残っている事項や課題があれば，部会ごとに協議を進めていくこと。 

・来年度の予算要求事項については漏れがないよう注意すること。 

・石神幼稚園との事前交流についても，村松幼稚園との協議のうえ，予算計上までに話し合いを進めていく

こと。 

 

＜今後の予定について＞ 

・次回のワーキング・チーム会議は，各部会の進捗状況や説明会の状況等を踏まえて調整する。 

 

４．閉会 

 

 


